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港大錄取24名體育精英
8人屬星中之星 田徑好手白凱文讀醫盼研運動醫學

近日舉行得如火如荼的巴黎奧運掀起了一

股體育熱潮，社會其中一個話題是為香港出

力的青年運動員的升學前景及出路。適逢香

港的大學聯招（JUPAS）昨日公布取錄結

果，在香港大學積極推動多元入學的政策

下，該校經頂尖運動員入學計劃錄取了8名

星中之星運動員。先後打破100米跨欄香港

U18及U20紀錄，以及4×200米接力賽跑香

港紀錄的白凱文，更是港大醫學院首次透過

該計劃錄取的體育精英。白凱文表示，當時

文憑試生物科考期與亞洲青年田徑錦標賽相

撞，她毅然放棄當日考試，幸好最終也拿到

最佳六科37分，考入港大修讀內外全科醫學

士。

◆香港文匯報記者 高鈺
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伍泰龍（工學院）

吳詠琳（工商管理學院）

江旻憓（法律博士JD）

鄭莉梅（心理學系碩士畢業生）

譚凱琳（康復治療科學系碩士）

刁俊稀（會計及金融學院校友）

港大今年經由精英運動員推薦計劃錄取了15
人，透過頂尖運動員入學計劃獲錄取的運

動健將則有8人，包括剛代表香港出戰巴黎奧運
女子100米及200米背泳的張心悅，田徑運動員
白凱文及吳君浩，劍擊精英楊子加、方凱申、
黃子桓，精於滑浪風帆的何允輝，及武術健兒
賀曦彤。除了白凱文習醫外，有3人讀工商管
理、2人讀社會科學，理學士及文學士課程則各
有1人。
白凱文昨日表示，早前她既要備戰文憑試，
又要每周進行田徑訓練四五次。在出戰亞洲青
年田徑錦標賽時，她剛巧碰上生物科考試，
「但這是最後一次在這組別代表香港出賽，所
以決定放棄考試。」其後，她考獲最佳六科37
分、平均每科達5*或以上的佳績，總算鬆了一
口氣。根據早前港大公布資料，醫科課程的預
計收生分數是加分制下最佳六科42分，即約平
均每科5*，與白凱文成績相若。

希望亞運大運代港征戰
被問及何以對醫科情有獨鍾，白凱文說，她
曾經參與醫院體驗活動，佩服醫生的專業精
神，加上運動員傷患難免，故自己對運動醫學
特別感興趣，更擬在未來的「增潤學年」到其
他大學認識不同地方的運動醫學研究。
雖然醫學院的學習非常繁重，她坦言早已習
慣兼顧學業和田徑，也有信心在大學可以兩者
平衡。考慮到醫科課程有實習要求，她會把運
動的目標訂立在2026年前，希望在亞運、世界
大學運動會等為港征戰。到實習期，她會考慮
減少練習。
港青壁球運動員李天行，曾代表香港出戰亞

州青少年錦標賽及世界青少年錦標賽。他今年
透過學校推薦直接錄取計劃入讀港大醫科。一
向鍾情科學的李天行表示，明白運動與健康的

重要性，希望肩負起醫生的責任，運用所學的
知識回饋社會。

中大百生多人擅長體育
另外，香港中文大學亦積極推動收生多元
化，例如今年透過多元卓越獎學金計劃及校
長推薦計劃分別取錄15人及102人。這批學生
在體育、藝術與文化、志願服務等不同領域
各有所長，有學生在三項鐵人、撐竿跳、沙
灘排球、劍擊等項目表現出色。
另外，今年獲頒運動員獎學金有11人，其
中8人是香港青年代表隊成員，另有3人為學
界體育聯會精英。

科大錄取11名運動健兒
香港科技大學表示，有11人在乒乓球、手
球、足球、籃球以及單車等運動領域有傑出表
現，及其他範疇展現了領導才能，獲頒非學術
入學獎學金，以資鼓勵。
事實上，在35名出戰今屆巴黎奧運的港隊精

英運動員中，至少有19人是來自八所資助大學
的學生或畢業生（見表），當中不少人是藉傑
出運動表現入學，由校方提供靈活延長修業的
安排及各種支援，讓他們投入運動爭佳績的同
時亦能充實知識，兼顧未來前景出路。
就現時運動員有較好的升學出路，香港浸會
大學體育、運動及健康學系教授劉永松認為，
若只沿用文憑試分數去量度精英運動員，收生
標準可能會有點苛刻，院校宜在分數上提供一
定彈性，但同時可更看重面試表現，並堅守畢
業要求即可。
他認為今次有運動員透過計劃成功入讀港大
「神科」醫科，證明運動員也具有讀書的能
力，並非只可以選擇運動類專業，相信可鼓勵
其他院校也考慮錄取更多優秀的運動員。

港大醫學院聯招生佔52.5%
香港文匯報訊（記者 高鈺）香港大學及香港中文大

學的醫學院，一向極受尖子歡迎，兩所醫學院新學年
的醫科學額各有295個。大學聯招昨日揭盅，今年有
357名文憑試考生經大學聯招考入兩大醫學院，較去年
多18人。其中，港大醫學院經聯招取錄了155人，佔
其整體醫科學額52.5%，較去年上升7.8個百分點，但
仍連續第九年無法做到75%學額經聯招取錄的承諾。
港中大醫學院則經聯招取錄了 202人，佔醫科學額
68.5%，下跌1.7個百分點。
港大醫學院前院長梁卓偉於2013年承諾最少75%醫
科學額會經聯招錄取，但長期無法達標。港大收生及
國際生交流事務總監嚴志堅昨日解釋，港大是政府資

助院校，應該錄取最多、最好的本地學生，正因花了
納稅人的金錢，故港大一直堅持擇優錄取的標準，早
年的收生承諾已未能切合實際情況，故相信醫學院日
後不會再以同一標準衡量。
「只要能達到錄取標準就會收。」他強調，不能設定
學額限制達標的非聯招學生。除了聯招外，學院今年還
透過學校推薦及運動員計劃取錄了25名文憑試考生。
香港特區行政長官李家超在去年的施政報告宣布將
八大非本地生限額由20%提升至40%。嚴志堅表示，
收生程序尚未完成，但校方確認會有足夠資源支援增
加的非本地生，他期望增收非本地生可令校園更多元
化，對學生全人發展有益處。
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◆港青壁球運動員李天行透過學校推薦直接錄取計
劃入讀港大醫科。 港大圖片

◆田徑運動員白凱文（右三）與多位透過多元入學計劃取錄的港大新生。中為港大收生及國際生交流
事務總監嚴志堅。 港大圖片
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香港文匯報訊（記者 胡若璋 廣州報道）香港的大學聯招
（JUPAS）昨日公布遴選結果，除了在港的中學生外，內
地港人/港澳子弟學校的文憑試（DSE）考生亦迎來升學錄
取消息。香港文匯報記者從佛山暨大港澳子弟學校（ASJ）
獲悉，該校與石門中學首批聯合培養計劃的學生，於今年
港校聯招錄取中傳捷報，其中77%獲得首三志願錄取，
100%獲派香港八大的學額，連同早前內地大學已發出的取
錄通知，同時獲兩地名校錄取的學生超過九成。DSE最佳
五科獲26分的潘同學，就同時獲香港大學會計與金融專
業，以及上海交通大學（經濟管理試驗班）錄取，她計劃
新學年回港升學。
香港文匯報記者從佛山ASJ獲悉，該校首批聯合培養而
獲香港八大錄取的DSE生中，近三成學生修讀商科、新聞
傳播、科技電子、工學/工程學以及心理學、教育學等熱門

專業，將入讀港大會計與金融，潘同學是其中之一。她告
訴記者，自己是高一第二學期才由內地高中課程轉入DSE
課程，「前期在適應英文難度及繁體字差異中，花了兩三
個月時間去追補。」

欣賞港大自由度回港升學
她坦言，轉型過程挺複雜的，靠自己不易應付過來，還
好透過聯合培養計劃，獲得佛山ASJ老師們的DSE針對性
輔導和幫助，且在基礎教育優勢強勁的石門中學學習，學
習基礎比較扎實。
作為從小生活、求學在佛山的港生，潘同學表示：「我
也是在上DSE課程時，才接觸到香港的教育模式和特
色。」例如她透過聯招申請港大時，發現該校各專業計分
公式不一樣，學生可選擇匹配自己更擅長的科目。在對比

內地和大學修課模式後，她發現想要選讀跨專業、
輔修科目時，港大只需要日常勾選操作即可，這種
自由度令她對即將到來的港大大學生活充滿嚮往。
潘同學說，會計金融是香港的優勢領域，能夠在
港修讀相關學科，有助她學習更豐富的知識。她不
希望給自己設限，希望能在大學期間見識更廣闊的
世界，未來未必一定從事會計金融職業。
佛山ASJ助理校長、香港維港教育集團升學總監湯

凌艷表示，對內地的港人子弟及家長來說，相較內
地高考填報志願，香港DSE升學的申請流程長，大
學入學程序較複雜和繁瑣，一般需要具DSE經驗的
升學教師指導，才能較順利申請、匹配合適院校和
專業，所以學校團隊會為學生及家長提供詳實的升
學信息。集團亦有為學生搭建DSE升學自研系統，
利用專業的升學數據庫一鍵生成學生的升學方案，
幫助他們作更好的升學生涯規劃。

香港文匯報訊（記者 莫楠）面對
身體障礙及疾病的挑戰，特殊教育
需要（SEN）學生從未因此停下他
們的求學路。昨日聯招放榜，香港
紅十字會雅麗珊郡主學校多名在文
憑試（DSE）獲不俗成績的身體弱
能學生，如願獲心儀的大學課程取
錄。其中患有腦麻痹的彭靖家，成
功考入香港大學會計課程，而患有
脊髓肌肉萎縮症的賴君怡則將入讀
香港中文大學中文系。
由於腦麻痹影響了肌肉控制能力
和身體活動功能，靖家需要額外時
間進行書寫、操作學習工具等。透
過考評局批准作特別考試安排，他
克服障礙順利完成文憑試，取得了
最佳五科25分，企業、會計與財務
概論科更奪得5**。

財務中文心理各有所好
他早前在接受香港文匯報訪問時
說，考慮到自身情況，修讀純文科

可能較為吃力，加上香港是國際金
融中心，故他對商科更感興趣，升
大學也打算修讀相關專業，希望將
知識融會貫通，了解商業運作及個
人如何作出最佳財務決策。隨着昨
日聯招結果出爐，他如願考入港大
會計及財務/會計數據分析課程。
同樣於文憑試獲最佳五科25分的
賴君怡，其中文科奪得5**，上月放
榜時曾透露希望能在大學修讀藝術
系、中文系或哲學系等相關課程，
最後如願獲港中大中文系錄取。
患有肌肉萎縮症的雅麗珊郡主學校
的邱穎宜獲得最佳五科20分成績，
包括在應用學習科目的應用心理學取
得「達標並表現優異（II）」。
她早前透過校長推薦計劃，獲得嶺
南大學心理學系有條件取錄。
聯招結果出爐，她對通過心理學
和精神健康助人的意志未改，新學
年將入讀嶺大心理學系，希望未來
幫助有需要的人。

◆佛山暨大港澳子弟學校與石門中學首屆聯合培養計劃學生代表潘
同學（中）獲港大錄取。 受訪者供圖
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